

秋から冬のかぜ

RSが流行中

インフルエンザは予防接種を



先生のご紹介

大坪修介

大坪こどもクリニック 院長

PROFILE

熊本大学卒。卒業後鹿児島大学小児科入局。小児科・小児神経専門医。医学博士。鹿児島大学医学部臨床教授。一人ひとりを大切に、誠意をもつた診療を心がけています。

日に日に寒くなり咳、鼻汁の患者さんが増えてきました。気になる秋から冬のかぜウイルスはライノ、コロナ、RS、パラインフルエンザ、アデノ、そしてインフルエンザなどで、それぞれにたくさんの型があります。子ども達にとってはほとんど初めて出会うウイルスですが、りっぱに戦って、抗体をつくつていって欲しいです。

■新型コロナウイルス

一般的のコロナウイルスは主に冬流行します。昨年から流行を繰り返し、私たちの生活を悩ましている新型コロナウイルスはどうなるのか、誰も予測がつきません。これまでの動きをみると日本では、きれいな正規曲線を描いて流行を繰り返していて、それをみるとまた大きな流行が年末にかけて来そうです。ただ、ワクチンによって重症者が減り、効果的な治療も期待できるので、今後は、PCR陽性（感染者）を指標にするのではなく、実際の医療逼迫の程度を自安に考えていけばよいのではと思います。助かる命を助けるという本来の目的に邁進できればと思います。

その点、子どもは感染してもほとんど無症状か軽い咳・鼻汁程度ですで問題になりません。他の風邪ウイルスと同様初めての「かぜ」で軽く流れいくようです。子どもが感染させて困る高齢者や基礎疾患有する方々

が予防接種を受け終わった現在、子ども達の日常生活を取り戻し、過度の行事・行動の制限をさせないように気をつけてあげたいです。ただ、まれにはいつも流行規模が膨大になると子どもでも中・重症が出てくるでしょう。小児医療を逼迫させないように、ある程度の感染対策は子どもでも続ける必要があると思います。特に1歳以下のお子さんは注意して診療していくたいと思っています。

■RSウイルス感染症

このウイルスは、1歳までに70%、2歳までにほぼ100%の子どもがかかると言われています。人生を通じて何回も感染する。感染するたびに軽くなっていく、そんなウイルスです。

現在これが流行しています。症状としては、鼻汁・鼻閉がひどく、時に発熱を伴つてゼーゼーする。特に乳児は重くなると呼吸困難になつて、入院しなければいけないということも多くなります。今年も来年も、ずっと流行して欲しくないので、インフルエンザをやつてきます。流行がなかつた年が繰り返されると、社会全体がインフルエンザに対して抵抗力が落ちていきます。個人的にでも抵抗力を維持するために、予防接種はしておいた方がよいと思われます。かかるのも、重症化しないことが大事です。

■インフルエンザ

昨年の流行はほとんどありませんでした。コロナ対策のおかげでしようか。新型コロナと違い、インフルエンザは子どもをターゲットにしますので、今年も来年も、ずっと流行して欲しくないのですが、インフルエンザをなくすことはできませんので、いかはやつてきます。流行がなかつた年が取り扱いが大切です。

白色の大量の下痢をおこし、同じく脱水を起こしやすいです。こちらはワクチンをほとんどの方が済ませており、軽症で済むことが多くなりました。どちらも感染しやすいので、吐物・便には慎重な取り扱いが大切です。



<https://www.otsubo.org>

大坪こどもクリニック

日・祝日
休診

時	朝	昼	夕
月	○	○	○
火	○	○	○
水	○	○	○
木	○	○	○
金	○	○	×
土	健	予	×
日	健	予	○
休	健	予	○

TEL.099-286-6121
FAX.099-286-6127
※日曜・祝日休診

10

■ノロウイルス・ロタウイルス

胃腸炎（嘔吐・下痢）を起こすおなじの風邪です。例年11月頃から流行が始まることもあります。かかるのも、重症化しないことが大事です。

でも結構、症状が長引く方が出てきて、園でも神経質になつているようですね。私たちはしっかりと鼻吸いをするよう指示しています。入浴後や、蒸しタオルで鼻汁を少しづやかしてから吸つてあげるといふようです。

大坪こどもクリニック

日・祝日
休診

時	朝	昼	夕
月	○	○	○
火	○	○	○
水	○	○	○
木	○	○	○
金	○	○	○
土	健	予	×
日	健	予	○
休	健	予	○

TEL.099-286-6121
FAX.099-286-6127
※日曜・祝日休診

10